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 В день 79-й годовщины 
начала контрнаступле-
ния советских войск 

против немецко-фашистских 
захватчиков в Битве под Мо-
сквой, 5 декабря, на территории 
школы №1246 в районе Метро-
городок состоялось открытие 
мемориальной зоны, посвя-
щённой павшим в годы Вели-
кой Отечественной войны ра-
ботникам московского Метро-
строя. В мероприятии принял 
участие префект ВАО Николай 
Алешин.

— Прошло 79 лет с тех исто-
рических событий. За эти годы 
район изменился. На месте за-
водов возведены новые жилые 
кварталы. Но память о работ-

никах Метростроя жива. От-
крывая мемориальный ком-
плекс с фамилиями тех, кто в 
годы войны ушёл на фронт, за-
щищал Москву и не вернулся, 
мы увековечиваем их имена, — 
сказал Николай Алешин.

Метрогородок известен как 
бывший посёлок первых стро-
ителей Московского метропо-
литена. Здесь же располагались 
предприятия, которые обе-
спечивали строительство ме-
тро: автобаза №4, Московский 
механический завод №5, Чер-
кизовский завод Метростроя, 
деревообрабатывающий завод 
№9, мраморный завод.

Великая Отечественная вой-
на, ставшая тяжелейшим испы-

танием для всего советского на-
рода, показала лучшие качества 
отряда метростроевцев — муже-
ство и сплочённость, способ-
ность мобилизовать силы для 
выполнения самых сложных за-
даний в суровых условиях во-
енного времени. В первые дни 
войны тысячи метростроевцев 
ушли на фронт, многие записа-
лись в народное ополчение.

Чтобы увековечить память 
павших воинов, префектура 
ВАО совместно с управой рай-
она Метрогородок и с руковод-

ством школы №1246 разработа-
ли проект создания мемориаль-
ной зоны на территории образо-
вательного учреждения. Помощь 
в его реализации оказала одна из 
строительных компаний.

Мемориал работникам дере-
вообрабатывающего завода №9 
ранее располагался на террито-
рии завода «Метромаш» на Та-
гильской улице. В 2012 году он 
был отреставрирован и пере-
мещён на территорию школы. 
В мае 2020 года сюда же с тер-
ритории «Метромаша» перенес-

ли отреставрированный мемо-
риал работникам Московско-
го механического завода №5. В 
октябре соседство двум памят-
никам составил обновлённый 
обелиск, посвящённый работ-
никам автобазы №4 с Открыто-
го шоссе. Дополнили мемори-
альный комплекс новый памят-
ник павшим воинам всех этих 
предприятий и два информаци-
онных стенда, рассказывающие 
о жизни метростроевцев в годы 
Великой Отечественной войны.

Людмила НЕВЕРОВА

В районе Метрогородок 
открыли мемориальный комплекс

Командира легендарного Т-34 Анатолия Кодинцева 
поздравили с 95-летием

В Восточном Измайлове 
закрыли платную автостоянку

Незаконную парковку об-
наружили сотрудники Госин-
спекции по недвижимости 
между домами 16а и 18, корп. 
1. Об этом сообщил заведую-
щий сектором строительства 
управы района Восточное Из-
майлово Александр Свиридов.

— Во время плановой про-
верки участка инспекторы об-
наружили во дворах металли-
ческое ограждение и пост ох-
раны. Их установили частные 
предприниматели, чтобы брать 
с водителей деньги за стоянку 
машин, — рассказал он.

По словам Свиридова, 
перед тем как организовать 
здесь платную парковку, биз-
несмены не удосужились по-
лучить разрешение на стро-
ительство. Инспекция обя-
зала частников разобрать 
незаконные конструкции. 
Территорию уже освободи-
ли. Александр Свиридов до-
бавил, что автостоянка на 
этом месте стала бесплат-
ной, а в следующем году 
площадку планируют благо-
устроить. 

Михаил КОФАНОВ

В районе Восточное Измайлово 
поздравили с 95-летием Анатолия 
Степановича Кодинцева. В гости 
к юбиляру пришли глава управы 
Александр Умеренков и муници-
пальный депутат директор Мо-
сковского училища олимпийско-
го резерва №1 Давид Мусульбес. 

В конце войны Анатолий был 
мобилизован, окончил пулемёт-
ное училище и курсы танкистов, 
после чего стал командиром тан-
ка Т-34. Летом 1945 года наши вой-
ска готовились к войне с Япони-
ей. Анатолий Кодинцев в составе 
203-й танковой бригады форсиро-
вал Амур и направился в сторону 
города Харбина.

— Из-за сильных дождей дороги 
размыло, и танки постоянно застре-
вали, — вспоминает ветеран. — Ког-
да форсировали приток реки Сунга-
ри, мост не выдержал мощи танков и 

рухнул. Тогда наши военные вместе с 
китайцами быстро соорудили плоти-
ну из камней и перекрыли поток. Тан-
ки смогли продолжить наступление.

После войны Кодинцев долгое 
время работал в Министерстве 
обороны на различных должно-

стях. Не сидит без дела и сейчас: 
активно сотрудничает с Советом 
ветеранов района, приходит в шко-
лы на уроки мужества, он частый 
гость в училище олимпийского ре-
зерва №1.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В первые дни войны тысячи 
метростроевцев ушли на фронт

Смотреть 
здесь

Префект ВАО Николай Алешин 
на открытии мемориала

Разрозненные памятники 
объединили 
в оригинальный комплекс

Давид Мусульбес и Александр 
Умеренков в гостях у ветерана 

Оставлять здесь авто 
теперь можно бесплатно
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ИТОГИ ОПРОСА

С 20 декабря в округе за-
работают ёлочные ба-
зары. А вы собираетесь 
поставить у себя на Но-
вый год живую ёлочку?
1.  Да, не представляю 

без этого новогодние 
праздники.

2.  Нет, я давно наряжаю 
искусственную.

3.  Я обхожусь без ёло-
чек.      

ВАШЕ МНЕНИЕ

Проголосовать можно 
на главной странице сайта 

newsvostok.ru

В пяти районах окру-
га проходит акция «Приз 
за вторсырьё»: за сданные 
стеклянные и пластико-
вые бутылки или макула-
туру можно получить сим-
патичную авоську, скидку 
на покупку электронной 
книги и другие бонусы. 
И ведь несут, хотя неко-
торым приходится ехать в 
точки сбора за несколько 
километров.  

Ну а если бы никаких 
призов не полагалось? 
Стали бы горожане так 
же добросовестно раз-
делять отходы на те, что 
можно превратить в по-
лезные вещицы, и осталь-
ные — никуда не годные? 
Вот вопрос. Интересно, 
что половина наших чи-
тателей ответили на него 
утвердительно: «Да, я раз-
деляю отходы, потому что 
это помогает сохранять 
экологию», 25% — отри-
цательно, не найдя в этом 
лично для себя никакой 
выгоды. Столько же участ-
ников опроса вроде бы и 
рады собирать мусор в раз-
ные пакеты, да только не-
сти потом далеко: не у всех 
же контейнеры под боком. 

Призы за макулатуру и 
«пустопорожнюю» тару — 
не такая уж легкомыслен-
ная затея. Она помогает 
превратить бесперебойно-
го производителя отходов, 
каковыми мы все и явля-
емся, в поставщика цен-
ного сырья для бизнеса. 
Просто этого поставщика 
тоже надо заинтересовать. 

Игорь ПАНКОВ  

Как 
протрубить 
раздельный 
сбор

 К лету на 15-й 
Парковой улице 
достроят дома 42а 

и 46а по программе рено-
вации. В новое жильё из 
старых пятиэтажек смо-
гут переехать более 300 
семей из района Северное 
Измайлово. На осмотр 
квартир новосёлов при-
гласят через сайт mos.ru.

Сейчас в новостройках 
идёт внутренняя отдел-
ка квартир. Как рассказал 
представитель застройщи-
ка Николай Жеман, пол в 
коридоре у входной две-
ри выложат плиткой — 
это будет так называемая 
мокрая зона. Здесь можно 
разуться и не думать, что 
грязная обувь испортит 
ламинат в остальной ча-
сти квартиры. На стенах 
наклеят обои светлых то-
нов, которые жильцы смо-
гут перекрасить на свой 
вкус. В кухнях установят 
плиты и мойки для по-
суды. В каждой квартире 
есть застеклённая лоджия. 

— В доме 42а на 15-й 
Парковой улице будут в 
основном двухкомнатные 
квартиры. Средняя пло-
щадь — 58-60 квадратных 
метров, — рассказал Ни-
колай Жеман.

Часть квартир адапти-
руют для людей с огра-
ниченными возможно-
стями. 

Перед заселением от-
кроется центр по инфор-
мированию жителей о пе-
реселении. Здесь новосё-
лам помогут оформить 
документы для переезда, 
примут заявки на пере-
возку вещей, а также да-
дут консультации. Транс-
порт и грузчиков выделят 
бесплатно.

Роман НЕКРАСОВ

Дома по программе реновации 
на 15-й Парковой достроят к лету

Смотреть 
здесь

Из старых 
пятиэтажек 
сюда переедут 
более 300 семей

За неделю в округе произошёл один пожар, 
погибших и пострадавших нет. 

В Преображенском загорелся склад
Вечером 2 декабря в МЧС поступило сообщение о по-

жаре по адресу: Заваруевский пер., 32, стр. 1. Загорелась 
одноэтажная металлическая постройка, в которой распо-
ложен склад, где, по предварительной информации, хра-
нили автозапчасти. Огонь занял большую площадь — 150 
кв. метров, на его тушение ушло около часа. К счастью, 
никто не пострадал, причины ЧП выясняют.

Вера ШАРАПОВА

ПОЖАРЫ

Вечером 9 декабря на 
станции метро «Электро-
заводская» 29-летняя мо-
сквичка родила ребён-
ка. Приняли роды по-
лицейские УВД на Мо-
сковском метрополитене 
Алеся Полякова и Алек-
сей Орлов. Обходя ве-
стибюль станции, они 
заметили беременную 
женщину: сойдя с эска-
латора, она вдруг начала 
опускаться на пол. 

— Пассажиры ста-
ли кричать о том, что 
женщине плохо, — рас-
сказала Алеся Поляко-
ва журналистам. — Мы 
подошли и увидели, что 
у неё начались роды. Ре-

бёнок родился букваль-
но в течение двух минут. 
После этого мы оберну-
ли его в специальную 
фольгу, чтобы не замёрз.

Тем временем коллега 
Алеси Поляковой вызвал 
скорую. Новорождённый 
мальчик сразу начал кри-
чать. Молодая мама рас-
сказала, что это у неё 
вторые роды. В метро она 
вошла, чтобы ехать до-
мой, и только на эскала-
торе поняла: что-то идёт 
не так. Прибывшие на 
место медики отметили, 
что помощь женщине по-
лицейские оказали свое-
временно и качественно.

Анна ЩЕРБИНИНА 

На «Электрозаводской» 
полицейские 
приняли роды

Алина Можар с Веш-
няковской улицы стала 
обладательницей гранта 
мэра Москвы 2-й степе-
ни в области культуры и 
искусства. Конкурс про-
водился дистанционно. 
Ученица объединённой 
детской школы искусств 
«Кусково» отправила в 
оргкомитет видеозапись 
своей игры на ксилофоне, 
барабане и маримбе (это 
любимый инструмент че-

тырнадцатилетней Али-
ны). Маримба похожа на 
ксилофон, только круп-
нее и издаёт более широ-
кую гамму звуков. Игра на 
ней — серьёзная физиче-
ская нагрузка, к тому же 
по клавишам ударяют не 
двумя, а сразу четырьмя 
палочками! 

— Сложность игры 
на таких инструмен-
тах состоит ещё и в том, 
что произведения нуж-

но помнить наизусть, — 
рассказывает мама побе-
дительницы Светлана. — 
Приходится на клавиши 
смотреть, а не в ноты.

Сейчас Алина играет 
дома, на удалёнке,  кси-
лофон и барабан у неё 
есть. 

— Соседи не жалуют-
ся, — продолжает Свет-
лана. — Мелодичный 
звук ксилофона они даже 
любят. Но когда Алина 
садится за барабан, ино-
гда стучат по батареям.

У Алины талант не 
только к музыке. Она 
хорошо рисует, уверен-
но держится в седле и 
долгое время танцева-
ла в ансамбле народно-
го танца. Девушка меч-
тает научиться играть на 
ударной установке. Воз-
можно, на занятия с пре-
подавателем она и потра-
тит свою премию.

Алина не единствен-
ная из учеников школы 
искусств «Кусково» вы-
играла в этом конкур-
се. Грант 1-й степени в 
номинации «Духовые 
инструменты» получил 
саксофонист Александр 
Долгов.

Светлана БУРТ

Барабанщица с Вешняковcкой 
улицы получила грант мэра 

Девушка мечтает 
научиться играть 
на ударной установке

В новостройке идут 
отделочные работы
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По поручению 
Президента РФ 
Владимира Пу-
тина в Москве 

началась электронная за-
пись на прививку. 

Процедура занимает 
не больше часа

По словам Сергея Собя-
нина, это масштабная, но 
пока не массовая вакци-
нация всех желающих. В 
первую очередь привив-

ку сделают работникам 
школ, поликлиник, боль-
ниц и социальных служб. 

— Открылись приви-
вочные пункты, в кото-
рых привились за выход-
ные около 2 тысяч чело-
век, — сообщил мэр.

Один из пунктов рабо-
тает в поликлинике №191 
на Алтайской улице.

— С 5 декабря в нашей 
поликлинике стартовала 
вакцинация против коро-
навирусной инфекции, — 
рассказывает главный врач 
поликлиники Мария Со-
колова. 

– Перед вакцинацией 
пациента обязательно ос-
матривает врач, ему изме-
ряют температуру и опре-
деляют наличие возмож-
ных противопоказаний. 
Нужно учитывать, что в 
общей сложности проце-
дура занимает около часа, 
поскольку сначала требу-
ется время на размороз-
ку вакцины, а после вак-
цинации в течение 30 ми-
нут пациент находится под 
медицинским наблюдени-
ем. Вакцина «Спутник-V» 
— двухкомпонентная, и 
вводится она в два этапа. 
На первую вакцинацию —
V1 — можно записаться са-
мостоятельно, а на вторую 
— V2 — через 21 день, па-

циента запишет врач. При 
этом каждому выдаётся 
сертификат, где указаны 
дата вакцинации, паспорт-
ные данные, номер серии 
введённой вакцины. Этот 
документ необходимо по-
том взять с собой на вто-
рую вакцинацию.

По словам Марии Со-
коловой, в поликлинике 
созданы все условия, что-
бы обеспечить санитарно-
эпидемиологическую бе-
зопасность во время про-
ведения вакцинации: весь 
процесс организован та-
ким образом, чтобы избе-
жать скопления людей и 
их контактов между собой.

— А после завершения 
процедуры каждый обя-
зательно получает памят-
ку пациента, где распи-
саны возможные нежела-
тельные последствия, ска-
зано, как себя вести и куда 
обращаться в случае необ-
ходимости, — продолжает 
врач. — Кроме того, ука-
зан номер телефона, по ко-
торому можно связаться с 
врачами при изменении 
своего самочувствия.

Система отработана
Мэр отметил, что спе-

циалисты городских опе-
ративных служб прове-
рили всю схему органи-
зации вакцинации, в том 
числе работу складов. От-
работана система доставки 
вакцины до прививочных 
пунктов с учётом особен-
ностей хранения препа-
рата, а также технология 
приготовления лекарства 
на месте.  

— Считаю, что вся си-
стема готова к более мас-
штабной вакцинации, — 
заявил Собянин.

«Родные 
поддержали 
решение сделать 
прививку»

Многие врачи и соцра-
ботники уже воспользо-
вались возможностью за-
щитить себя от вируса.

Заведующий отделе-
нием территориального 
центра социального об-
служивания «Сокольни-
ки» Елена Орлова счита-
ет, что решение сделать 

прививку было правиль-
ным.

— Я работаю с москви-
чами, входящими в груп-
пу риска. Ежедневно кон-
тактирую с людьми пожи-
лого возраста и с теми, у 
кого есть хронические за-
болевания. Для того что-
бы обезопасить их и себя, 
необходимо сделать при-
вивку, — сказала она.

Елена выразила надеж-
ду, что вакцинация оста-
новит распространение 
новой коронавирусной 
инфекции.

— После сообщения о 
вакцинации практически 
в тот же день я записалась 
на сайте на ближайшую 
дату. Это было несложно, 
— добавила Орлова.

Заместитель дирек-
тора по медицинской 

части ГБУ ПНИ №26 
Сергей Мещерин давно 
хотел сделать прививку.

— Родные моё решение 
поддержали, мы долго об-
суждали этот вопрос и ре-
шили, что это самое гра-
мотное решение. Если дают 
средство защиты, надо его 
использовать — это про-
стая мера безопасности, — 
рассуждает Сергей. 

Он отметил, что побоч-
ных эффектов прививки 
он на себе не ощутил. А 
вся процедура с момен-
та приезда в поликлини-
ку до ухода заняла минут 
сорок, максимум — час.

— Многие мои коллеги 
вакцинировались вместе 
со мной. Одного челове-
ка развернули: уже на ос-
мотре врачом перед при-
вивкой выяснилось, что 

у него аллергическая ре-
акция, — рассказал врач.

Опыт Москвы 
используют регионы

Сергей Собянин вы-
разил надежду на то, что 
в ближайшие недели го-
род начнёт получать бо-
лее существенные объё-
мы вакцины.Как заявил 
столичный градоначаль-
ник, сегодня вакцинация 
является главным направ-
лением и решением проб-
лемы с распространением 
коронавируса.

Председатель Прави-
тельства РФ Михаил Ми-
шустин отметил, что вла-
сти страны уже провели 
переговоры с производи-
телями вакцин. 

— Мы обсудили готов-
ность к вакцинации, ка-
кие меры нужно принять, 
чтобы выпускалось до-
статочно препаратов, а 
поставки в регионы шли 
без сбоев и в срок, — от-
метил премьер. 

Он также попросил мо-
сковские власти не про-
сто продолжать работу 
по вакцинации жителей 
города, но и поделиться 
опытом с регионами. 

Ирина ЛЬВОВА,

Андрей ТОМЦЕВ

Прививки делают врачам 
и учителям 

Это главное направление 
в борьбе с коронавирусом

Москва планирует вакцинировать 
6-7 миллионов человек

Только за выходные 
в Москве привились 
около 2 тысяч человек

Вся процедура 
занимает около часа
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СЕМЬ УСЛОВИЙ

Вы можете сделать при-
вивку против COVID-19, 
если:

  вы работаете в медицин-
ских и образовательных 
организациях (частные 
и государственные) или 
в городской социальной 
службе;
  вам от 18 до 60 лет, у вас 
нет хронических заболе-
ваний;
  вы прикреплены к мо-
сковской поликлинике;
  вы не участвуете в кли-
ническом исследовании 
вакцины от COVID-19;
  вы не болели ОРВИ в 
течение двух недель до 
прививки и не болеете в 
момент вакцинации;
  в последние 30 дней вы 
не делали прививок;
  вы не беременны и не 
кормите грудью.
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Городские кли-
ники продол-
жают оказывать 
плановую ме-

дицинскую помощь. Об 
этом Сергей Собянин рас-
сказал в интервью про-
грамме «Неделя в городе» 
телеканала «Рос сия 1». 
Для лечения пациентов с 
COVID-19 увеличивают 
технологические и меди-
цинские возможности уже 
существующих резервных 
госпиталей. Например, в 
госпитале, который распо-

ложен в павильоне №75 на 
ВДНХ, появились допол-
нительные койки в реани-
мационном блоке.

Помогла массовая 
вакцинация 
от гриппа

В последние дни коли-
чество госпитализаций в 
сутки достигает 1700 слу-
чаев, на ИВЛ находятся 
515 человек. Несмотря на 
сложную ситуацию, из-

бежать более негативно-
го сценария удалось в том 
числе потому, что многие 
москвичи сделали при-
вивку от гриппа.

— Около 6,5 миллиона 
человек привились от грип-
па, и сегодня у нас никакой 
эпидемии гриппа вообще 
близко нет. Дай бог, чтобы 
и дальше сохранялась та-
кая же ситуация, — отме-
тил Сергей Собянин.

Важную задачу в пре-
дотвращении распро-
странения коронавируса 

выполняет столичный 
колл-центр по выявле-
нию контактов с боль-
ными. Только с октября 
операторы колл-центра 
обзвонили почти 250 ты-
сяч больных и выявили 
более 360 тысяч человек, с 
ними контактировавших. 
Отслеживание контак-
тов заражённых и введе-
ние мягких ограничений 
в общественных местах 
считается в мире самой 
перспективной тактикой 

борьбы с распростране-
нием коронавируса.

Пациентов на дому 
консультируют 
врачи центра 
телемедицины

Многие пациенты с лёг-
ким и средним протекани-
ем болезни проходят лече-
ние на дому. Ежедневно их 
консультируют врачи цен-
тра телемедицины.

— С начала пандемии 

врачи провели более 820 
тысяч удалённых кон-
сультаций для пациен-
тов с коронавирусом и 
участников постреги-
страционного исследо-
вания вакцины против 
COVID-19. Дистанцион-
ное ведение значительно 
снижает нагрузку на ме-
дицинскую систему без 
потери качества оказа-
ния медицинской помо-
щи, позволяет нам гра-
мотно организовать ра-

боту во времена, когда на 
счету все ресурсы, — рас-
сказала Анастасия Рако-
ва, заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам соци-
ального развития.

Специалисты связы-
ваются с пациентами по 
видеосвязи или по теле-
фону, оценивают их со-
стояние, фиксиру ют 
жизненные показатели, 
дают необходимые реко-
мендации, а также могут 
скорректировать лечение. 

Если врач отмечает ухуд-
шение состояния паци-
ента, он может принять 
решение о необходимо-
сти очного осмотра или 
госпитализации.

Препараты для лечения 
пациентов с COVID-19 
предоставляются бес-
платно. В настоящее 
время на дополнитель-
ную закупку лекарств из 
городского бюджета на-
правлено 1,6 млрд рублей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Дистанционные консультации 
врачей оказались эффективны
Столичная тактика борьбы с распространением коронавируса себя оправдывает

Избежать более 
негативного сценария 
удалось потому, 
что многие сделали 
прививку от гриппа

С начала пандемии врачи 
провели более 820 тысяч 
удалённых консультаций
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В Москве увеличен объём 
онкологической помощи

Несмотря на сложную 
эпидемиологическую об-
становку, объём онкологи-
ческой помощи москвичам 
удалось даже увеличить. 
Об этом журналистам со-
общила заместитель мэра 
Москвы по вопросам соци-
ального развития Анаста-
сия Ракова.

— С января по октябрь 
2020 года в столичных он-
кологических клиниках 
проведено более 240 ты-
сяч госпитализаций, это 
на 38% больше, чем за ана-
логичный период прошло-
го года, — сообщила заме-
ститель мэра. — Количе-
ство курсов лучевой те-
рапии в период пандемии 
выросло на 15% и состави-

ло более 7 тысяч, а коли-
чество курсов химиотера-
пии возросло на 50% — до 
186 тысяч.

Такие результаты стали 
возможны благодаря вне-
дрению нового стандар-
та онкологической помо-
щи. На базе крупнейших 
городских стационаров 
создано шесть многопро-
фильных онкологических 
центров, обладающих пол-
ным спектром клиниче-
ских возможностей: диа-
гностика, хирургическое 
лечение, в том числе вы-
сокотехнологичные опе-
рации, лекарственная и 
лучевая терапия. 

По информации Депз-
драва г. Москвы, в услови-

ях пандемии ряд пациентов 
получают гормонотерапию 
на дому, больным выписы-
вают лекарства на макси-
мально возможный период. 
В медучреждениях онколо-
гического профиля действу-
ют ограничительные меры: 
разделение потоков паци-
ентов, термометрия на вхо-
де, социальная дистанция и 
др. За каждым онкоцентром 
закреплены жители одного 
или двух округов Москвы. 
Новый стандарт онкологи-
ческой помощи позволяет 
сократить время постанов-
ки диагноза, повысить его 
точность и назначить тера-
пию с учётом всех особен-
ностей пациента.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Большое количество антител 
позволяет сдавать плазму 
много раз

Среди 7,5 тысячи доно-
ров плазмы 972 человека 
(12,9%) сдавали кровь 
неоднократно. Большин-
ство из них прошли про-
цедуру два раза, 18,6% — 
три раза, 6,8% — четыре 
раза, остальные — пять и 
более раз. Также в меди-
цинской практике в этом 
году зафиксирован уни-
кальный случай: один 
донор сдал плазму кро-
ви с антителами 11 раз! 
И даже в 11-й раз в ней 
содержалось достаточное 
для лечения количество 
антител.

В организме челове-
ка, выздоровевшего по-

сле COVID-19, анти-
тела могут сохраняться 
в течение нескольких 
месяцев. Как отмеча-
ют медики, их наличие 
и сохранение в крови 
— индивидуальная осо-
бенность. Если их ко-
личество продолжает 
оставаться на высоком 
уровне и донор не име-
ет медицинских проти-
вопоказаний, плазму 
можно сдавать до 20 раз 
в год. Промежуток меж-
ду процедурами должен 
составлять две недели.

Плазма с антителами к 
коронавирусу применя-
ется для лечения паци-

ентов в среднетяжёлом 
и тяжёлом состояниях. 
Переливание плазмы 
способствует стабили-
зации состояния паци-
ентов и снижает веро-
ятность перевода на ис-
кусственную вентиля-
цию лёгких в два раза, а 
также увеличивает вы-
живаемость на 19%.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробную информа-
цию для доноров плазмы 
предоставят на горячей 
линии (495) 870-4516 
ежедневно с 9.00 до 19.00 
и на сайте mosgorzdrav.ru/
plazma 
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Число выявленных 
случаев заражения 
коронавирусом в 
мире превысило 67,4 

миллиона. Выросло и число ле-
тальных исходов. За последние 
семь дней умерли более 75 ты-
сяч заболевших — это макси-
мальный показатель с начала 
пандемии на планете. Прирост 
по сравнению с прошлой неде-
лей составил 7%. Из-за роста 
числа новых случаев заражения 
Франция, Италия, Германия и 
Андорра решили отложить от-
крытие горнолыжных курортов 
до января 2021 года. Также в 
Германии могут ввести жёст-
кий карантин сразу после Рож-
дества, значительно усилив су-
ществующие ограничения. 
Япония собирается направить 
военных медсестёр в районы, 
наиболее пострадавшие от ко-
ронавируса.

Правительство Швейцарии 
с 12 декабря планирует ввести 
новые ограничительные меры: 
магазины, рестораны и развле-
кательные заведения должны 
закрываться в 19.00 по будням 
и остановить работу по воскре-
сеньям. В Черногории с 9 де-
кабря запрещено покидать ме-
сто проживания с 22.00 до 5.00. 
Так же приостанавливают-
ся междугородные пассажир-
ские перевозки с 22.00 пятни-
цы до 5.00 понедельника. Про-
дуктовые магазины будут рабо-
тать до 20.00, рестораны — до 
18.00. Украина ужесточит об-
щенациональный карантин с 
8 по 24 января. На время лок-
дауна закроют учебные и раз-
влекательные заведения, рын-
ки, учреждения культуры; за-
претят массовые мероприятия. 
В торговых центрах будут от-
пускать только товары первой 
необходимости.

Бавария «остаётся дома»

Немецкий регион Бавария вто-
рой раз за пандемию коронавиру-
са объявит режим ЧС из-за про-
должающегося распространения 
инфекции и загруженности боль-
ниц. Об этом заявил баварский 
премьер-министр Маркус Зедер. 

— Всё скомпоновано под заго-
ловком «Остаёмся дома». Про-
сто оставаться дома, снижать 
контакты, избегать их и пытать-
ся не допускать дальнейших за-
ражений. Это общий посыл, — 
сказал он.

Новый план властей предпо-
лагает введение общего запре-
та на выход на улицу без ува-
жительных причин — рабо-
та, посещение клиники, обу-
чение, закупки или семейные 
дела. При этом в районах, где 
ситуация наиболее сложная 
(свыше 200 новых инфициро-
ванных на 100 тысяч населения 
за неделю), будет действовать 
более жёсткое ограничение — 
полный запрет на появление 
на улице с 21.00 до 5.00 следу-
ющего дня. В рождественские 
праздники — с 23 до 26 дека-
бря — будет сделано послабле-
ние для групповых встреч. 

До 30 декабря продлён комен-
дантский час в Тунисе — с 20.00 
до 5.00 запрещено находиться на 
улице. Также в стране сохранён 

запрет на проведение ярмарок, 
конференций и собраний, ре-
стораны прекращают работу в 
19.00. Проведение праздников, 
свадеб и похорон допускается с 
числом приглашённых не бо-
лее 30 человек. Действует обя-
зательный масочный режим в 
общественных местах, а также 
требование держать социаль-
ную дистанцию. Решение об 
ограничительных мерах в Туни-
се принимает Научная комис-
сия по борьбе с коронавирусом.

В Сеуле закрыты 
тренажёрные залы

Гонконг столкнулся с новой, 
уже четвёртой по счёту волной 
инфекции. Власти страны при-
няли решение повысить размер 
штрафов для нарушителей ма-
сочного режима и мер социаль-
ного дистанцирования с 2 до 5 
тысяч гонконгских долларов (с 
$258 до $645). Сейчас в густона-
селённом мегаполисе закрыты 
тематические парки, караоке-
клубы, игровые залы, музеи, 

бассейны, школы. Госслужа-
щие переведены на дистанци-
онный режим. 

Продолжают ужесточать огра-
ничительные меры в Южной 
Корее. В столице Сеуле и при-
легающих районах запрещены 
собрания с участием более 50 
человек, закрыты тренажёрные 
залы и караоке-бары. Ранее в ме-
гаполисе уже ограничили часы 
работы ресторанов и кафе, те-
перь они закрываются в 21.00. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В мире растёт количество 
жертв COVID-19

До 30 декабря 
продлён 
комендантский 
час в Тунисе — 
с восьми вечера 
до пяти утра

Штраф для нарушителей 
масочного режима в Гонконге 
увеличен в 2,5 раза

Жители Гонконга 
носят маски даже на улице

An
dr

ii 
M

ak
uk

ha
/f

lic
kr

.c
om

Бесконтрольный приём 
антибиотиков может привести 
к тяжёлым осложнениям

Эксперты напоминают об опас-
ности бесконтрольного приёма ан-
тибиотиков, в том числе для про-
филактики коронавирусной ин-
фекции. 

— Антибиотики не действуют 
ни на какие вирусы, включая но-
вый коронавирус. Их назначают 
только в случае развития бакте-
риальных осложнений новой ко-
ронавирусной инфекции, — гово-
рит главный внештатный пульмо-
нолог, член-корреспондент РАН 
Сергей Авдеев.

Эксперт добавил, что самостоя-
тельный приём антибиотиков чреват 
возможным развитием побочных ре-
акций вплоть до анафилактического 
шока, он может привести к тяжёлым 
осложнениям имеющихся заболева-
ний и даже к летальному исходу. По 
словам Авдеева, более подверженны-
ми тяжёлой форме течения заболева-
ния являются ослабленные пациен-
ты старшей возрастной группы, по-
лучавшие антибактериальные препа-
раты широкого спектра. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Посетителей трёх торговых центров 
оштрафовали за отсутствие масок 

Почти восемь десятков 
посетителей торговых цен-
тров на Юго-Востоке Мо-
сквы заплатят штраф за 
посещение магазинов без 
масок и перчаток. Об этом 
АНГ «Москва» сообщил 
главный инспектор ОАТИ 
Евгений Обидин. 

— Был проведён рейд в 
ТРЦ «Мозаика», ТЦ «Го-
род» и ТЦ «Феникс», — ска-
зал он. 

Обидин уточнил, что на 
78 нарушителей составле-
ны протоколы об админи-

стративном правонаруше-
нии. Теперь эти люди, иг-
норирующие меры безопас-
ности, заплатят по 4 тыс. 
рублей штрафа. 

Кроме этого, Роспотреб-
надзор опечатал «Кулинар-
ную лавку братьев Карава-
евых» в Весковском пер., 
7. Как сообщили в пресс-
службе ведомства, в кафе 
столы стоят слишком близ-
ко друг к другу, чем нару-
шается социальная дистан-
ция, не проводится обез-
зараживание воздуха, не 

дезинфицирована венти-
ляция. 

«Также при проверке не 
были представлены резуль-
таты тестирования персо-
нала на коронавирус», — 
говорится в сообщении 
пресс-службы Роспотреб-
надзора. 

Теперь заведение опе-
чатано, а материалы пере-
даны в суд. Нарушителя 
ждёт штраф или приоста-
новка работы на длитель-
ное время. 

Игорь СИБИРЯКОВ
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Всплески заболеваемости 
пока удаётся сглаживать

Известный вирусолог рассказал, 
как изменится мир после пандемии

 
9 декабря в сто-
лице было под-
тверждено 6730 
новых случаев 

заражения коронавирус-
ной инфекцией. Госпита-
лизированы 1663 пациен-
та, на ИВЛ находились 
493 человека. При этом с 
конца ноября в Москве 
было зафиксировано два 
«антирекорда»: 27 ноября 
выявили 7918 человек с 
коронавирусной инфек-
цией, а 4 декабря — 7993.

Активный рост числа за-
болевших горожан начался 
в октябре, когда москви-
чи вернулись из отпусков, 
пожилые люди покинули 
дачи, а в учебных заведе-
ниях начались занятия. С 
октября в городе наблюда-

лось несколько всплесков 
заболеваемости, однако 
пики каждый раз удава-
лось сгладить за счёт мяг-
ких ограничительных мер: 
домашний режим для лю-
дей из групп риска, уда-
лёнка для 30% сотрудни-
ков, «дистант» для стар-
шеклассников.

В Москве разработа-

на чётко действующая 
система, которая позво-
ляет оперативно выяв-
лять больных ковидом и 
успешно лечить их. Бла-
годаря этому столица 
осенью избежала пани-
ки и массового превра-
щения обычных больниц 
в инфекционные. Госпи-
тали для ковид-пациен-
тов были открыты в ок-
тябре, в настоящее время 
они работают с нагруз-
кой, но при этом сохра-
няют резервные возмож-
ности.

В столице проводит-
ся огромное количество 
тестов — до 90 тысяч в 
день, что также влияет 
на статистику выявлен-
ных случаев. 

Масштабы пандемии 
становятся понятнее, 
если смотреть не толь-
ко количество заболев-
ших и госпитализирован-
ных, но и данные о выздо-
ровевших. Эти показате-
ли стабильно растут. Так, 
в Москве за сутки 4 дека-
бря от СOVID-19 излечи-
лись 6584 человека, а все-

го с начала пандемии сто-
личные врачи вылечили 
уже 500 тысяч больных.

Для сохранения ста-

бильной эпидемиологи-
ческой ситуации следует 
строго соблюдать введён-
ные меры: масочный ре-

жим, социальную дистан-
цию, рекомендованный 
режим работы, чтобы не 
допустить заражения ещё 

большего количества лю-
дей и введения новых огра-
ничительных мер.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Только с конца ноября в Москве зафиксировали два «антирекорда»

В столице проводится 
огромное количество 
тестов — до 90 тысяч 
в день

О природе вирусов в ус-
ловиях пандемии должны 
знать даже подростки. Так 
считает учёный-вирусолог 
с мировым именем, про-
фессор МГУ Леонид Мар-
голис. Недавно при содей-
ствии Информационного 
центра Правительства Мо-
сквы прошла онлайн-пре-
зентация двух его новых 
книг для детей — «Виру-
сы с короной и без» и «Ви-
русы и ты».

— Я думаю, знание того, 
что вирусная оболочка со-
стоит из жира и похожа на 
молекулы мыла, что ви-

рус делает в этой оболоч-
ке дырки, убедит ребёнка 
мыть руки не только пото-
му, что так велит мама, — 
считает профессор.

По его мнению, важ-
но объяснить детям, что у 
них есть ответственность. 
И что если ребёнок, на-
пример, не будет надевать 
маску, то тоже будет ответ-
ствен за проб лемы со здо-
ровьем своих близких.

Во время онлайн-кон-
ференции Марголис от-
ветил на вопросы о си-
туации с коронавиру-
сом. После пандемии, по 

его мнению, наша жизнь 
сильно изменится. К при-
меру, нормальным может 

стать постоянное ноше-
ние масок.

— Мы знаем, что в Япо-

нии огромное количество 
людей носят маски. Для 
них это является обыден-
ной вещью, как надева-
ние пальто. Полезно ли 
это? Наверное, полезно. 
Некомфортно ли это? Ну, 
вопрос привычки, — счи-
тает учёный.

Остановить пандемию, 
по словам вирусолога, 
должна в первую оче-
редь вакцинация. Нема-
ловажную роль в скоро-
сти разработки вакцины 
сыграл, по словам учёно-
го, тридцатилетний опыт 
борьбы с ВИЧ.

— Учёные букваль-
но за несколько недель 
расшифрова ли геном 
нового вируса. Быстро 
были сделаны различ-
ные тест-наборы для ди-
агностики этой инфек-
ции, за рекордные сро-
ки созданы вакцины, 
одна из лучших — в на-
шей стране. Вакцина, ко-
нечно, не даст переболеть 
всему населению и, наде-
юсь, многим здесь при-
сутствующим, если они 
вовремя привьются, — 
отметил Марголис.

Елизавета БОРЗЕНКО

Учёный-вирусолог, 
профессор МГУ 
Леонид Марголис
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В Новой Москве по-
сле реконструкции 
открылась железно-
дорожная станция 

Крёкшино, которая войдёт в со-
став четвёртого Московского 
центрального диаметра. На ме-
сте небольшой платформы по-
строили современный вокзал. В 
ближайшие годы откроют более 
десятка новых станций. О пер-
спективах развития МЦД в сво-
ём блоге рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

На месте открытой 
платформы — вокзал

Станция Крёкшино располо-
жена на Киевском направлении 
Московской железной дороги. 
Она станет частью четвёртого 
Московского центрального ди-
аметра, который свяжет микро-
район Железнодорожный горо-

да Балашихи и Апрелевку. Стан-
цию Крёкшино реконструиро-
вали по стандартам МЦД.

«Теперь вместо традицион-
ной открытой платформы мест-
ные жители будут пользоваться 
современным вокзалом назем-
ного метро с лифтами, эскала-
торами и безопасным перехо-
дом через железнодорожные 
пути вместо прежнего насти-
ла», — написал в своём блоге 
Сергей Собянин.

Разгрузит метро 
и автомагистрали

Диаметры заработали в Мо-
скве год назад. Сейчас откры-
то движение по МЦД-1 от Лоб-
ни до Одинцова и по МЦД-2 от 
Нахабина до Подольска. С мо-
мента запуска диаметров пас-
сажиры совершили более 130 
миллионов поездок.

В Восточном округе по Горь-
ковскому направлению Мо-
сковской железной дороги 
пройдёт МЦД-4. Поезда бу-
дут останавливаться на стан-
циях Кусково и Новогиреево. 
Наземное метро — так обычно 

называют МЦД — станет до-
ступно для жителей несколь-
ких районов. Диаметр разгру-
зит действующие линии метро 
и автомагистрали. Перед этим 

платформы реконструируют по 
стандартам МЦД. На станциях 
появятся навесы, где можно бу-
дет укрыться от дождя и снега. 
Кроме того, будут обустроены 
безопасные переходы через же-
лезнодорожное полотно.

На других диаметрах так-
же будут реконструировать 
существующие и строить но-
вые платформы. Например, на 
МЦД-1, который проходит по 
Савёловскому направлению 
Московской железной дороги, 
откроется станция Петровско-
Разумовская. В перспективе 
здесь начнут останавливаться 
скоростные поезда до Санкт-
Петербурга. 

Разработали 
российские инженеры

По МЦД-4 будут курсиро-
вать поезда «Иволга». Соста-

вы разработаны российскими 
инженерами, производятся в 
Твери на том же заводе, что и 
вагоны для столичного метро. 
«Иволга» способна разгонять-
ся до 160 км/ч. Однако в черте 
города, где довольно плотная 
жилая застройка, поезда будут 
ходить конечно же с меньшей 
скоростью. 

Напомним: в столице будут 
работать пять диаметров. По 
сути дела, это новый вид город-
ского транспорта, идущий на-
сквозь через весь город в Под-
московье. Поезда ходят по гра-
фику метро. Благодаря этому 
в движении электричек боль-
ше нет дневных перерывов. 
Расплачиваться за поездки по 
МЦД можно картой «Тройка», 
а не покупать каждый раз би-
леты, как на обычную элек-
тричку. 

Роман НЕКРАСОВ

ТРАНСПОРТ

Платформы Новогиреево и Кусково 
реконструируют по стандартам МЦД

Расплачиваться 
за поездки 
по МЦД 
можно 
картой 
«Тройка»

По округу на «Иволге»
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Мэр Москвы 
Сергей Собя-
нин и замести-
тель председа-

теля Правительства Рос-
сии Дмитрий Чернышен-
ко осмотрели теннисный 
центр «Спартак» в Восточ-
ном административном 
округе.

Центр на 32 корта 

Спортивный комплекс 
находится в парке «Со-
кольники» по адресу: 
Майский просек, 7, стр. 
7. Сейчас здесь завер-
шается масштабная ре-
конструкция. На терри-
тории общей площадью 
более 52 тысяч кв. ме-
тров откроются 32 тен-
нисных корта, оборудо-
ванных по самым совре-
менным стандартам. 

— Несмотря на пан-
демию и сложности для 
занятий спортом, мы не 
прекращаем инвестиро-
вать в строительство но-
вых сооружений, — за-
явил мэр столицы во вре-
мя осмотра строительной 
площадки. 

Сергей Собянин так-
же отметил вклад инве-
сторов в развитие спор-
тивной инфраструктуры 
Москвы. По словам сто-
личного градоначальни-
ка, около 60% всех физ-
культурно-оздоровитель-
ных комплексов, ледовых 
арен, теннисных цен-
тров и прочих сооруже-
ний возводится на день-
ги частных предприни-
мателей. 

— Город со своей сто-
роны старается помо-
гать инвесторам, упро-
щая процедуры согласо-
ваний, снижая старто-
вую цену на землю. Это 
всё даёт новые возмож-
ности для занятий спор-
том москвичам, — сооб-
щил Собянин.

На условиях 
партнёрства

Мэр Москвы напомнил, 
что в прошлом году ин-
весторы открыли в «Со-
кольниках» крытый ка-
ток для занятий хокке-
ем и фигурным катани-
ем, сейчас завершаются 
работы в теннисном цен-
тре, а в будущем году инве-
стор намерен приступить 
к реконструкции ледово-
го дворца. 

— Все крупные объек-
ты в «Сокольниках» обо-
рудованы с использова-

нием самых новейших 
технологий, а спортив-
ные залы будут отвечать 
всем современным требо-
ваниям, — заявил Сергей 
Собянин. 

Теннисный центр в 
«Сокольниках» построи-
ли с учётом всех требова-
ний по сохранению окру-
жающей среды, отметил 
участвовавший в осмотре 
спорткомплекса замести-
тель председателя Прави-
тельства России Дмитрий 
Чернышенко. По его сло-
вам, сегодня это один из 

лучших примеров госу-
дарственно-частного пар-
тнёрства. 

— Мы видим выдающи-
еся условия для того, что-
бы родились новые звёз-
ды в этом историческом 
месте, в котором уже в 
царское время играли в 
теннис, — напомнил он. 

Фасад украсили 
витражи

Теннисные корты в 
парке «Сокольник и» 
появились в начале XX 
века. В 1960-х годах их 
последний раз рекон-
струирова ли. Однако 
корты не были подклю-
чены к теплосетям и ка-

нализации. А значит, на 
них нельзя было играть 
зимой. Шесть десятков 
лет активного исполь-
зования привели соору-
жения в аварийное со-
стояние. 

Реконструкцию кортов 
частный инвестор (тен-
нисный центр «Спар-
так») начал в сентябре 
2018 года. Открыть объ-
ект планируют в конце 
этого года. Всего в цен-
тре оборудуют 32 кор-
та: 16 открытых кортов с 
грунтовым покрытием и 
16 под крышей, где часть 
покрытия будет прорези-
ненной. 

Искусственное осве-
щение на открытых кор-
тах позволит проводить 
игры и тренировки в ве-
чернее время. Корты рас-
положили в двух ангарах, 
которые собраны из клеё-
ной древесины, а фасады 
сделаны прозрачными и 
украшены витражными 
стёклами. 

В этом центре зарабо-
тает академия тенниса, 
в которой будут трени-
роваться 300 воспитан-
ников спортивного клу-
ба «Юность Москвы». В 
остальное время ком-
плекс смогут посещать 
все желающие. Таким об-
разом, теннисный центр 
станет интересен для жи-
телей района Сокольни-
ки и всех любителей это-
го вида спорта.

Валерий 

ПОПОВ

Тридцать два корта 
для любой погоды

Теннисный центр 
в «Сокольниках» смогут 
посещать все желающие

В «Сокольниках» скоро откроется академия большого тенниса

В казне столицы добавят денег 
на капремонт поликлиник

При подготовке к рассмотрению 
бюджета Москвы во втором чтении 
депутаты внесли в проект закона бо-
лее 200 поправок. Об этом сообщили 
в пресс-службе городского Департа-
мента финансов. 

— Предлагаемые изменения на-
целены прежде всего на увеличение 
расходов социальной направленно-
сти, — пояснили в ведомстве. 

Уточняется, что на 5 млрд рублей 
планируют увеличить расходы на ка-
питальный ремонт столичных поли-
клиник и на 2,5 млрд рублей — фи-
нансирование капремонта детских 
школ искусств. Кроме этого, на 1,2 

млрд рублей больше потратят в 2021 
году на высокотехнологичную мед-
помощь, и на столько же вырастет 
сумма социальных выплат безра-
ботным. На 1 млрд рублей больше, 
чем в проекте, предлагают выделить 
на поддержку предпринимателей, и 
на 1 млрд рублей может вырасти фи-
нансирование ремонта театров.

Также хотят увеличить расходы 
на развитие городских библиотек, 
оплату отдыха детей, финансирова-
ние научно-исследовательских ра-
бот и закупку средств реабилитации 
для инвалидов.

Валерий ПОПОВ

С 26 декабря на проектируемом проезде №5049 
и на Лыткаринской улице изменят схему движения. 
Об этом рассказали в пресс-службе Центра орга-
низации дорожного движения.

«Ширина проезжей части здесь всего 3,2-3,5 
метра, встречные машины не могут разъехать-
ся. Поэтому решено сделать эти улицы односто-
ронними», — говорится в сообщении.

По Лыткаринской можно будет проехать толь-
ко от улицы 8 Марта в сторону проектируемого 
проезда №5049, а по самому проезду — только 
в направлении улицы Камова. Перед поворота-
ми на улицы с односторонним движением уста-
новят знаки, которые предупредят водителей об 
изменении схемы проезда. 

Чтобы попасть на улицу 8 Марта с Лыткаринской 

или с проектируемого проезда №5049, нужно бу-
дет доехать до улицы Камова и повернуть налево. 
По словам специалистов ЦОДД, объезд составит 
не больше 1,2 км.

Михаил КОФАНОВ

Две улицы в районе Косино-Ухтомский 
станут односторонними

Сергей Собянин заверил спортсменов, 
что залы отвечают самым 
современным требованиям

Спорткомплекс 
смогут посещать 

и местные жители
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На улице Молостовых вставили 
стекло в остановочном павильоне

 В павильоне на 
остановке «Улица 
Молостовых, 1» 

разбито стекло. Ездить сюда 
приходится часто в центр 
госуслуг. Просьба вставить 
поскорее, а то остановка 
продувается.

Валентина Ивановна, 

Саянская ул.

Через остановку «Улица 
Молостовых, 1», у центра 
госуслуг «Мои документы» 
района Ивановское, прохо-
дят автобусы №133, 247, 659 
и др. Сейчас стекло в пави-
льоне ожидания на оста-
новке «Улица Молостовых, 
1» вставили.

— Павильон исправен и 
приведён в порядок, — сооб-
щили в ГУП «Мосгортранс», 
— на остановочной площад-
ке сделали дополнительную 
уборку.

Маргарита ИВАНОВА

 У светофора на 
пересечении 1-й и 3-й 
улиц Бухвостова, рядом 

с Мосгорсудом, жёлтая фаза 
светофора не загорается между 
зелёной и красной. Жёлтый 
сигнал всё время подсвечивается 
бледным цветом. Так и до ДТП 
недалеко.

Анастасия, 

3-я ул. Бухвостова

В настоящее время светофор на 
пересечении 1-й и 3-й улиц Бухво-
стова исправен. Сотрудники ЦОДД 
устранили короткое замыкание 
сигнального кабеля, из-за чего све-
тофор некорректно работал.

— Все фазы светофора загора-
ются поочерёдно. Светофор ис-
правен и работает в соответствии 
с заданной программой, — уточ-
нили в ЦОДД.

Маргарита ИВАНОВА 

На 1-й улице Бухвостова 
отремонтировали светофор

 Рядом с трамвайными 
остановками на 
перекрёстке 

Щербаковской и 
Вельяминовской улиц ямы 
и трещины. Это небезопасно 
для пассажиров, переходить 
улицу в этом месте неудобно. 
Нужен ремонт.

Максим, 

Щербаковская ул.

Как сообщили в ГБУ «Ав-
томобильные дороги ВАО», 
асфальт на трамвайных пу-
тях на перекрёстке Щерба-
ковской и Вельяминовской 
улиц на территории транс-
портно-пересадочного узла 
«Семёновская» отремонти-
рован, ямы и трещины заде-
ланы. Пассажиры трамваев 
могут безопасно переходить 
дорогу.

Маргарита ИВАНОВА

На Щербаковской 
отремонтировали 
подходы 
к трамвайным 
путям

 На остановке 
автобуса №80 
у метро 

«Преображенская 
площадь» нет информации 
о его прибытии. На табло  
надпись «Информация 
обновляется». 

Василий, 

ул. Хромова

— Электронное инфор-
мационное табло на оста-
новке у метро «Преоб-
раженская площадь» на 
Большой Черкизовской 
улице заработало. Непо-
ладки устранены. Инфор-
мация о маршруте №80 
отображается на табло в 
полном объёме, — сообщи-
ли в ГУП «Мосгортранс».

Анна ФОМИНА

У метро «Преображенская площадь» 
заработало информационное табло

 На съезде с Электроза-
водского моста 
дорожный знак указы-

вает на три направления 
движения, а полос сейчас пять. 

Дмитрий,

житель Соколиной Горы

— Несоответствие дорожных 
знаков участку дороги, о кото-
ром сообщил житель, устрани-

ли, — сообщили в Департамен-
те жилищно-коммунального 
хозяйства г. Москвы. 

На съезде с Электрозавод-
ского моста демонтировали 
дорожный знак с тремя на-
правлениями движения. Вме-
сто него установили растяжку 
с пятью дорожными знаками 
над полосами движения. 

Анна ФОМИНА

На съезде с Электрозаводского 
моста установили 
правильные дорожные знаки

ЕСТЬ
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ:
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645

Пассажирам стало уютнее

Сбой в программе устранён

Табло работает 
в штатном режиме

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев
 

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев
 

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев
 



11ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ    ДЕКАБРЬ 2020  №48 (379) ПОМОГИ ДРУГОМУ

Семейному клубу «Перово» нужны волонтёры и транспорт
В любой семье время от 
времени возникают 
проб лемы. Что уж гово-
рить о многодетных ро-

дителях или о тех, кто воспитыва-
ет детей с особенностями развития. 
Для помощи таким семьям и был 
создан 15 лет назад семейный клуб 
«Перово».

Обратиться могут все

— Сначала мы решили объеди-
ниться с многодетными мамами 
района Перово, чтобы помогать друг 
другу, — рассказывает руководитель 
клуба мама четверых сыновей Татья-
на Яковлева. — Но постепенно наш 
клуб вырос, появились разные на-
правления работы. Это творческие и 
развивающие студии для детей, орга-
низация фестивалей и праздников, 
проведение мастер-классов и мно-
гое другое. Но приоритетная задача 
клуба — помогать всем, кто в этом 
нуждается.

В клуб «Перово» обращаются ма-
мы-одиночки, родители трудных 
детей, социальные семьи и семьи 
самые обычные.

— Кому-то нужна материальная 

помощь: вещи или продукты, дру-
гим — помощь специалистов: лого-
педа, юриста или психолога, — го-
ворит Татьяна. — Но есть и мамы, 
которым нужен банальный отдых 
от бытовых проблем. Они тоже 
приходят к нам, посещают встре-
чи и мастер-классы, общаются.

Не ходила, а теперь танцует

Несколько лет назад семейный клуб 
«Перово» получил грант мэра Мо-
сквы на проект «Счастливое детство 
для всех». Проект направлен на по-
мощь семьям, в которых есть дети с 
особенностями развития. Грант в те-
чение года был успешно реализован, 
но в клубе приняли решение продол-
жать эту работу. Для особенных ребят 

в клубе разработан комплексный под-
ход. Они получают помощь нейро-
психологов, логопедов, занимаются 
хореографией, игрой на фортепиано, 
вокалом, каллиграфией, ментальной 
математикой. 

— У нас был пятилетний Алек-
сей, который почти не разговари-
вал. Сначала с ним работали ней-
ропсихолог и логопед по интенсив-
ной программе. Буквально через 
полгода Алёша заговорил. А потом 
мы направили его на занятия вока-
лом. Сейчас мальчик прекрасно поёт 
и выступает на наших концертах, — 
рассказывает Татьяна Яковлева.

Ещё один пример — семилетняя 
Лиза. В связи с особенностью здо-
ровья у девочки нарушение коорди-
нации при ходьбе. В клубе «Перо-
во» она занялась хореографией. Те-
перь она танцует и тоже выступает на 
концертах.

— Мы стараемся социализировать 
наших подопечных, — говорит Та-
тьяна Яковлева. — Поэтому и празд-
ники у нас не типичные: на них вы-
ступают как особенные, так и обыч-
ные дети. Они не только выступают 
вместе, но и общаются. Это хорошая 
психологическая подпитка. Многие 
потом дружат семьями.

Требуются помощники

Семейному клубу «Перово» нуж-
ны добровольные помощники. На-
кануне Нового года сотрудники 
клуба планируют ездить по домам 
и дарить подарки, поэтому потре-
буются волонтёры с личным транс-
портом, которые помогут развезти 
гостинцы по адресам. 

Наталья АНОХИНА

Если вы хотите помочь, позвоните 
в семейный клуб «Перово» по тел.: 
8-977-743-4031, (495) 603-4240. 
Адрес: ул. 2-я Владимир-
ская, 9б.
Сайт: hperovo-club.ru.
«Инстаграм»: @semeynyy_
clubperovo

Дежурные по детству

Накануне Нового 
года сотрудники 
клуба будут 
ездить по домам 
и дарить подарки 
подопечным

«Восточный округ» 
помог нуждающимся 
получить 
продуктовые наборы

Недавно мы рассказы-
вали о центре социаль-
ной помощи «Прометей» 
на Сиреневом бульваре. 
Его основатель Сергей 
Желобков формирует 
бесплатные продуктовые 
наборы для малообеспе-
ченных семей, пенсио-
неров, инвалидов. После 
выхода этого материала к 
нему за помощью обра-
тились жители районов 
Богородское, Вешняки, 
Измайлово.

— Нуждающихся я 
уже внёс в список, на-
пример маму, воспиты-
вающую ребёнка-инва-
лида, — говорит руково-
дитель центра.

На днях состоялась 
раздача продуктов но-
вым подопечным. Во-
лонтёры благотвори-
тельного фонда «Дари 
еду!», который регу-
лярно помогает «Проме-
тею», привезли тушён-
ку, макароны, гречку, 
рис, пряники, шоколад.

— Звонки от жителей 
Восточного округа про-
должают поступать. Пе-
ред вами мне позвони-
ла 76-летняя жительни-
ца района Ивановское. 
Пенсия у неё неболь-

шая, а надо покупать 
лекарства, оплачивать 
«коммуналку», так что 
иногда приходится эко-
номить на еде, — рас-
сказывает Сергей.

«Прометей» обяза-
тельно поможет пожи-
лой женщине. Сергей 
записал её на ближай-
шую, предновогоднюю 
раздачу, которая плани-
руется в конце декабря.

Помочь центру про-
дуктами может лю-
бой желающий. Всегда 
нужны крупы, мясные 
и рыбные консервы, со-
сиски, сахар, чай, кон-
дитерские изделия. Не 
лишними будут кисло-
молочные продукты, 
глазированные сыр-
ки, слабосолёное филе 
красной рыбы и фрук-
ты. А ещё Сергей при-
глашает жителей округа 
разных профессий, ко-
торые готовы отремон-
тировать одежду, почи-
нить электропроводку, 
прибрать в квартире.

Оксана МАСТЮГИНА

По всем вопросам 
звоните руководителю 
центра «Прометей» 
по тел. (499) 461-4431
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Татьяна Яковлева (справа) 
находит поводы 
устроить детям праздник

О деятельности центра 
жители узнали 
из нашей газеты
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С наступлени-
ем холодов уве-
л и ч и в а е т с я 
число пожаров 

в квартирах и в частных 
домах. Растёт нагрузка на 
электросети: люди чаще 
включают обогреватели и 
другие бытовые приборы. 
Мы составили рейтинг 
самых распространённых 
причин пожаров в жилом 
секторе вместе с началь-
ником 2-го регионально-
го отдела надзорно-про-
филактической работы 
МЧС по ВАО Андреем 
Кузьминым. 

1 Закурил, 
уснул...

Главная угроза для до-
мочадцев и соседей — 
беспечные курильщики. 
Недавно житель райо-
на Перово выпил спирт-
ного, устроился на дива-
не с сигаретой и уснул… 
Проснулся от боли: на-
чал тлеть диван, раска-
лённая обшивка обожгла 
плечо. К счастью, муж-
чина сразу сбил пламя, 
а его соседи, заметившие 
дым, успели вызвать по-
жарных. Похожий слу-
чай произошёл в Коси-
но-Ухтомском. Нетрез-
вый мужчина уснул с не-
погашенной сигаретой в 
кресле. Сигарета выпала 
— кресло вспыхнуло. Тре-
вогу вовремя забил гость.

— Неосторожное обра-
щение с огнём — самая 
распространённая при-
чина возгораний в быту, и 
в первую очередь это свя-
зано с курением, — гово-
рит Андрей Кузьмин. — 
Некоторые умудряются 
курить прямо в постели 
и засыпать, пока сигарета 
ещё не потушена. Если же 
курить в нетрезвом виде, 

то риск многократно воз-
растает. 

От курения в постели 
пожарные настоятельно 
рекомендуют отказать-
ся совсем: материал бе-
лья начинает тлеть даже 
от небольшого огонька, и 
в первую очередь может 
пострадать сам же ку-
рильщик. 

2 Не вовремя 
замкнуло

О ч е н ь  с е р ь ё з н а я 
оплошность — оставлять 
без присмотра включён-
ную бытовую технику, 
прежде всего нагрева-
тельные приборы. Это 
вторая по частоте при-
чина возгораний. 

— Когда в квартире не-
достаточно тепло, неко-
торые жильцы включают 
обогреватели или элек-
троплиты, а потом куда-
нибудь уходят, — говорит 
Андрей Кузьмин. — При 
этом велик риск короткого 
замыкания, а значит, и до 
пожара недалеко. Да, сей-

час техника в этом смыс-
ле стала лучше: реже про-
исходят сбои. Зато раз-
ных приборов в квартирах 
тоже стало больше, а в ста-
ром жилом фонде электро-
проводка не рассчитана на 
большие нагрузки.

В доме на Большой Чер-
кизовской подключили 

к сети одновременно то-
стер и электрочайник — 
проводку замкнуло, на-
чалось задымление. Хо-
рошо ещё хозяева вовре-
мя сориентировались: всё 
выключили и обесточили 
квартиру. Не будь людей 
рядом, последствия мог-
ли быть хуже. 

По словам Андрея Кузь-
мина, выключать электро-
технику нужно даже тог-
да, когда вы уходите из 
дома на несколько минут, 
а покупать для постоян-
ной эксплуатации следу-
ет только качественные 
электроприборы. Чаще 
проверяйте состояние 
проводки и своевременно 
её ремонтируйте.

3 Невзлюбил 
соседа — 

поджёг дом 
На 3-м месте в нашем 

рейтинге стоят поджоги. 
«ВО» уже рассказывал о 
громком случае в районе 
Косино-Ухтомский, кото-
рый произошёл этой осе-
нью. Один из владельцев 
частного дома на двух 
хозяев чем-то не угодил 
бывшей сожительнице. 
Та привела с собой ново-
го приятеля, который бро-

сил в окно дома бутылку 
с горючей смесью. Пламя 
перекинулось на другую 
половину. Таким обра-
зом, без крыши над голо-
вой осталась и соседская 
семья. В другой раз подо-
жгли дверь в многоэтаж-
ке. И опять из-за опасно-
го соседства. После ссо-
ры между живущими че-
рез стенку людьми один 
из зачинщиков конфлик-
та повесил на ручку подо-
жжённый рюкзак. Боль-
шого пожара удалось из-
бежать, потому что жиль-
цы быстро почувствовали 
запах дыма и успели сбить 
пламя. 

Как говорит Андрей 
Кузьмин, предотвратить 
такие вещи труднее все-
го, но возможно. А ре-
цепт тут один: стараться 
решать проблемы с сосе-
дями мирно, но при этом 
не терять бдительности.

Анна ЩЕРБИНИНА 

Дым из окна

Бытовая техника 
стала надёжнее, 
но самих приборов в доме 
стало больше

Житель 
Сиреневого 
бульвара хранил 
дома пистолет 
Макарова 

Очередной факт неза-
конного хранения ору-
жия и боеприпасов вы-
явили участковые упол-
номоченные Восточного 
округа. Подозреваемо-
го задержали в Восточ-
ном Измайлове. Как со-
общили в пресс-службе 
УВД по ВАО, мужчи-
на хранил в квартире на 
Сиреневом бульваре бо-
евой пистолет Макаро-
ва 1967 года выпуска и 
один патрон к нему. На 
вопрос полицейских, от-
куда оружие, заявил, что 
нашёл на улице. Возбуж-
дено уголовное дело. 

Вскрывал 
автомобили 
каршеринга 
в Богородском 

По подозрению в кра-
жах автомагнитол поли-
цейские района Богород-
ское задержали 21-летне-
го парня. Ранее судимый 
москвич «специализиро-
вался» на машинах служ-
бы каршеринга. Как рас-
сказали в пресс-службе 
УВД по ВАО, ночью 
возле дома на Погонном 
проезде неизвестный раз-
бил стекло в автомобиле 
«Фольксваген», проник 
в салон и похитил авто-
магнитолу. В других слу-
чаях злоумышленник 
действовал по аналогич-
ной схеме. Подозревае-
мый находится под под-
пиской о невыезде.

В Вешняках 
женщина во время 
ссоры схватилась 
за нож 

В полицию поступило 
сообщение, что в одной 
из аптек района Вешня-
ки сработала тревожная 
сигнализация. Как выяс-
нилось, между мужчиной 
и женщиной произошла 
ссора, которая продол-
жилась на улице. Жен-
щина откуда-то выхва-
тила нож и пригрозила 
убить оппонента. Участ-
ковые уполномоченные 
быстро прибыли на ме-
сто и задержали эмоцио-
нальную даму. Возбужде-
но уголовное дело, фи-
гурантка находится под 
подпиской о невыезде.

Эльвира ЯКУПОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Наехал на женщину 
на Уссурийской

3 декабря около часа дня 
мужчина за рулём автомоби-
ля «Мицубиси» выезжал на 
Уссурийскую улицу со двора 
дома 13/17. При этом он по-
вернул налево в сторону Ха-
баровской, хотя сплошная ли-
ния разметки и знак «Движе-
ние направо» запрещали та-
кой манёвр. В итоге он сбил 
женщину, переходившую до-
рогу по «зебре». Скорая увез-
ла пострадавшую в 36-ю боль-
ницу с травмой головы. 

Столкнулись у МКАД 

4 декабря около 5 часов 
вечера водитель микроавто-
буса «Пежо» свернул с внеш-
него кольца МКАД в сторо-
ну Носовихинского шоссе. 
На перекрёстке с Суздаль-
ской улицей он не выполнил 
требование дорожного знака 
«Движение без остановки за-
прещено» — не пропустил ав-
томобиль «Хёндай», шедший 
по главной дороге. В резуль-
тате столкновения пострадала 
десятилетняя пассажирка лег-
ковушки. Школьницу достави-
ли в поликлинику с сотрясени-
ем мозга и ушибом лба. 

Пострадали 
на улице 
Николая 
Старостина

5 декабря в девятом часу 
утра таксист на «Шкоде» вёз 
пассажиров по улице Нико-
лая Старостина со стороны 
МКАД. Поворачивая нале-
во на Новокосинскую, он не 
пропустил встречный «Хён-
дай», ехавший от Салтыков-
ской. Машины столкнулись. 
Пассажиры такси, мужчина 
и женщина получили ушибы. 
Пострадавших отвезли в 68-ю 
больницу. 

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

«ВО» выяснил, из-за чего 
чаще всего случаются пожары 
в жилых домах 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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В орнитарии 
п а рк а «С о -
к о л ь н и к и » 
меня встречал 

у шастый красавец с 
оранжевыми глазами: 
филин сидел на жёрдоч-
ке и философски разгля-
дывал посетителей и 
окружающее простран-
ство. За ним в простор-
ной голубятне разгули-
вал фазан, хромая на 
одну лапку. Ещё дальше 
обитали утки, чайки и 
даже вороны. В неболь-
шом здании в глубине 
парка повсюду были пти-
цы, даже в кабинете ру-
ководителя орнитария 
Вадима Мишина находи-
лись клетки с попугаями. 
Как оказались здесь все 
эти представители пер-
натых? 

Птицы в лицах

Большинство птиц по-
пали сюда с серьёзными 
травмами. Жители по-
стоянно приносят ране-
ных сов, дроздов, соко-
лов, уток. Чайку со сло-
манным крылом недавно 
доставили самолётом аж 
из Нарьян-Мара. 

— Наша цель — выхо-
дить, вылечить и выпу-
стить, — рассказывает 
Вадим Мишин. — Оста-
ются те, кто в природе не 
приживётся. Бывает, что 
птицы сами выбирают 
жизнь в орнитарии. Сы-
чика Лимончика в поза-
прошлом году мы выпу-
стили на волю. Он ме-
сяц болтался по Соколь-
никам, потом прилетел и 
уселся на воротах: ребята, 
я вернулся!

К а н ю к- к у р г а н н и к 
Вулкан — хронический 
рецидивист: каждый год 
в июле улетает на свобо-
ду во время занятий клу-
ба соколиной охоты. Но 
ровно на десятый день 
Вулкану надоедает добы-
вать пищу самому, и он 
возвращается в парк, са-

дится на видном месте и 
ждёт, когда его подберут. 

Чёрный коршун Шуня 
совсем ручной, его вы-
гуливают на перчатке. 
Был случай — он тоже 
улетел. Сел на ближай-
шее дерево и провёл там 
несколько дней, слетая 

к людям за кормом. Он 
выхватывал из рук ра-
ботника орнитария цы-
плёнка и взмывал обрат-
но. Но однажды другому 
хищнику, ястребу-тете-
ревятнику, на его глазах 
принесли живую крысу. 
Шуня полез к сопернику 
драться за это лакомство 
и попался.

Филин Буба — импринт: 
так называют птиц, выве-
денных в неволе. Первого 
из тех, кого зафиксирует 
их память после появле-
ния из яйца, они считают 

своей семьёй. На воле та-
кие не приживутся.

Воробьиный сычик 
Дядя Фёдор — внеш-
не просто милашка, при 
этом он один из самых 
свирепых обитателей ор-
нитария. Однажды он 
непостижимым обра-

зом проник в соседний 
вольер и придушил там 
сойку, которая была в не-
сколько раз крупнее. 

В «Сокольниках» 
снова живут соколы 

Как известно, название 
«Сокольники» пошло от 
соколиной охоты, ради 
которой в эту местность 
приезжали цари и великие 
князья. В последние годы 
в зелёные зоны Москвы 
вернулись дикие хищные 
птицы: соколы-сапсаны, 

чеглоки, пустельги, пере-
пелятники, осоеды. 

На базе орнитария 
создана школа соколи-
ной охоты для взрослых 
и детей. Среди участни-
ков есть как любители, 
так и профессионалы 
— сотрудники аэропор-
тов, которые разгоняют 
птиц, дабы они не пере-
секали траектории полё-
тов. Соколов в орнита-
рии довольно долго дер-
жали привязанными под 
открытым небом, но не-
давно пришлось поме-
стить их в вольер: в парк 
повадилась ходить лиса. 

— Между соколом и его 
хозяином есть особая вза-
имосвязь, — рассказыва-
ет Вадим Мишин. — Пти-
ца ведь не вернётся, если 
не захочет. Поэтому со-
кольник должен пони-
мать её, уметь выстроить 
отношения. Помогают в 
этом отработанные сто-
летиями практики дрес-
сировки. Русский соколь-
ник — удел «очарован-
ных странников», осо-
бая культура, которую 
мы пытаемся сохранить.

Галина ПОГОДИНА

Свирепый милашка Дядя Фёдор
Даже ручные  обитатели орнитария в «Сокольниках» иногда взбрыкивают

На десятый день Вулкану 
надоедает добывать 
пищу самому, 
и он возвращается в парк

Зн а м е н и то с т и 
парка — лебеди 
Дуся (точнее Ду-
сян) и Августина. 
Дуся живёт в пар-
ке уже три года. 
Он дружил с серой 
цаплей, но весной 
её придушила спу-
щенная с поводка 
собака, и лебедь 
стал чахнуть. Мест-
ные активисты со-
брали деньги и при-
обрели в питомни-
ке самку Августи-
ну. Как уже писал 
«ВО», лебеди сра-
зу понравились 
друг другу. Недав-
но их перевели в 
зимний вольер. Во-
лонтёры регулярно 
приезжают к ним с 
лакомством в виде 
кукурузы и других злаков. Дуся — явный лидер. Он дер-
жится на первом плане, прикрывая подругу от опасностей 
внешнего мира. 

— Золотой пруд, где птицы живут в тёплое время года, 
полностью открыт, что для птиц не слишком комфортно. 
Мы думаем создать проект: какие растения и где надо по-
садить на пруду, чтобы отгородить для лебедей уютный и 
безопасный закуток, — рассказывает председатель Сове-
та депутатов района Сокольники Людмила Коврикова. — 
Надеемся, после этого наши любимцы дадут потомство. 

Дусе и Августине 
создадут укромный уголок
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Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

Руководитель орнитария 
Вадим Мишин с осоедом Осей

Сычик Дядя Фёдор на самом 
деле — свирепый хищник

Звёзды Золотого пруда 
перезимуют в орнитарии
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Онлайн-экскурсия 
по Казани 

Центр социального обслу-
живания «Восточное Измай-
лово» приглашает участни-
ков программы «Москов-
ское долголетие» на он-
лайн-экскурсию в Казань. 
Она пройдёт 15 декабря в 
10.15 на платформе Zoom. 
Экскурсанты увидят город, 
в котором тесно перепле-
лись восточная и западная 
культуры. Запись по тел. 
(495) 465-5866. 
Ссылка на ме-
роприятие: tcso-
vostizmailovo.
ru/news/2345. 

В Терлецком 
научат рукоделию

На серию видеоуроков 
приглашает эколого-просве-
тительский центр «Конный 
двор» в Терлецкой дубраве. 
Школьники могут научиться 
делать из бумаги открытку 
с забавными паучками, из 
шерсти — птич-
ку. Видеороли-
ки доступны по 
ссылке vk.com/
horseyard_terl. 

«Форвард» 
приглашает 
на тренировку

Культурно-спортивный 
центр «Форвард» (Щёлков-
ское ш., 21, корп. 1) пригла-
шает всех принять участие 
в конкурсе «Тренируемся 
дома». До 29 декабря надо 
записать видеоролик (до 30 
секунд), на котором конкур-
санты выполняют любые фи-
зические упражнения дома, 
и выложить видео у себя на 
страничке в одной из соцсе-
тей. Необходимо разместить 
под видеороликом хэштег 
#ТренируемсядомасФор-
вардом. Участ-
ников ждут па-
мятные сувени-
ры. Подробно-
сти на странице 
vk.com/forvardgolyanovo. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША  
Н о в о г о д н и е 
праздники не-
возможно пред-
ставить без на-

рядных украшений в доме. 
Но покупать их в магази-
не вовсе не обязательно. 
По мнению директора 
дворца творчества детей и 

молодёжи «Преображен-
ский» Елены Коминовой, 
всё можно сделать своими 
руками.

Расписные шары 
и подсвечники

Основные цвета празд-
ника — это красный, бе-
лый и зелёный. 

— Красный обозначает 
жизнь и веселье, белый — 
символ зимы и снега, а зе-
лёный — символ новогод-
ней ёлки, здоровья и дол-
голетия, — рассказывает 
Елена Коминова. — На-
пример, мы с дочкой пе-
ред Новым годом любим 
создавать композиции 
из еловых веток. На дно 
корзины или вазы с ши-
роким дном кладём целло-

фан, на него толстую губ-
ку, пропитанную водой, — 
она должна занимать всю 
площадь дна. В губку вты-
каем веточки ели или пих-
ты, украшаем их неболь-
шими новогодними ша-
рами, наносим на ветки 
специальный спрей «Ис-
кусственный снег» — его 
можно купить в магазинах 
для хобби. В центр компо-
зиции ставим свечу. 

Кстати, подсвечник и 
новогодние шары мож-
но сделать тоже самосто-
ятельно. Для подсвеч-
ника понадобится лю-
бая стеклянная банка 
или бутылка. А стеклян-
ные заготовки для ша-
ров можно купить в тех 
же специализированных 
магазинах. Там же поку-

паем краски для рисова-
ния по стеклу и чёрный 
контур. Сначала на ба-
ночку наносим контур 
рисунка, а затем раскра-
шиваем. Краска сохнет 
около 30 минут.

Квиллинг-снежинки

Квиллинг — это закру-
чивание полосок бумаги, 
из которых потом состав-
ляются разные объёмные 
композиции. 

— Особенно краси-
во смотрятся снежинки. 

Ими потом можно укра-
сить окно в комнате, по-
весить на ёлку, — говорит 
Елена Коминова.

Возьмите альбомный 
лист, расчертите и раз-
режьте на равные поло-
ски. Приложите зубочист-
ку концом к краю полоски 
из бумаги. Накрутите по-
лоску на «инструмент». 
Конец полоски приклей-
те к «катушке», которая 
получилась, и аккуратно 
снимите рулончик с зубо-
чистки. Для того чтобы ру-
лончики получились раз-

ной формы, сожмите их 
пальцами с одной, с двух 
или с четырёх сторон, что-
бы получились капельки, 
глазки или ромбики. Та-
ких заготовок нужно сде-
лать много. 

— Дальше приступаем 
к склеиванию. Процесс 
лучше всего начинать 
с середины. Приклейте 
детали друг к другу так, 
чтобы из них образовался 
круг, — советует Елена. — 
После этого приклеивай-
те к кругу другие «катуш-
ки». Схемы снежинок мо-
гут быть разными. В од-
них рулончики плотно 
прилегают друг к другу. 
В других, наоборот, центр 
должен быть полым.

Гирлянды из шишек

А ещё можно сделать 
гирлянду из шишек. На 
шишки нанесите слой 
краски из баллончи-
ка, посыпьте блеском и 
оставьте сохнуть на сут-
ки. Затем просверлите в 
шишках тонкие отвер-
стия. Возьмите шурупы 
с кольцом, окуните резь-
бу в клей и закрутите в 
каждую шишку. Повесь-
те шишки на бечёвку. А 
чтобы они не скользили, 
привяжите их с помощью 
прозрачной ленты.

Наталья АНОХИНА

Эта снежинка не тает
Новогодние украшения можно сделать собственными руками

Основные цвета 
праздника — это красный, 
белый и зелёный

В округе запустили новогодний конкурс чтецов
Парк культуры и отдыха «Со-

кольники» запустил конкурс чте-
цов, посвящённый зиме и гряду-
щим новогодним праздникам. 

— Чтобы принять участие в 
конкурсе, нужно выучить сти-
хотворение о зиме или о зимних 

праздниках, записать видео — в 
горизонтальной ориентации — 
и прислать его нам, — рассказа-
ли в пресс-службе парка. — Вы-
ступление не должно превышать 
двух минут. Видеоролик надо до-
полнить текстом: назвать автора 

и стихотворение, указать возраст, 
фамилию и имя исполнителя. 

26 декабря в трёх возрастных 
категориях (дошкольная группа 
— 3-6 лет, младшая группа — 7-10 
лет, старшая группа — 11-18 лет) 
авторитетное жюри выберет по три 

победителя. Лучшие видео будут 
опубликованы в социальных се-
тях парка.

Алексей ТУМАНОВ

Видеоролики присылайте 
до 20 декабря на эл. почту: 
Konkurs@parksokolniki.info
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СКАНВОРД

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Лермон-
тов. Куб. Винтовка. Критик. Кро-
кет. Алебастр. Евнух. Венера. 
Адрес. Низ. Инсула. Файл. Урон. 
Пики. Врата. Окрошка.

По вертикали: Аккреди-
тив. Оснастка. Халупа. Неве-
ста. Дари. Око. Клеветник. Ве-
тер. Бес. Иван. Кювет. Сена. Ит-
трий. Бланк. Разлука.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

СКАНВОРД

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ!  ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

По горизонтали: Сталевар. 
Бум. Ихтиолог. Ватага. Уда-
лец. Аэростат. Анонс. Аста-
на. Пункт. Бич. Спикер. Рута. 
Вахш. Клок. Опала. Рассада.

По вертикали: Государство. 
Анонимка. Спевка. Единица. 
Урал. Хор. Варакушка. Руина. 
Ост. Тест. Балка. Табу. Гранит. 
Магма. Тачанка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (495) 681-3970
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

 Снимок своего необыч-
ного питомца прислала 
на конкурс жительница 

Преображенки Полина Моги-
левская. «Его зовут Дракула, — 
сообщила Полина в сопроводи-
тельном письме. — Хоть имя у 
него и жуткое, этот геккон-ба-
наноед — само очарование: ска-
чет в террариуме с ветки на вет-
ку, облизывает свои глаза длин-
ным языком и забавно свистит 
и квакает. У меня несколько та-
ких гекконов, но Дракула — са-
мый красивый. Я уже год содер-
жу этих рептилий. Питаются 
они в основном насекомыми, но 
также любят полакомиться 
сладкими фруктами. А ещё они, 
почти как хамелеоны, могут ме-
нять цвет кожи — с бледного на 
более яркий».

У этих зверьков удивитель-
ная судьба. До 1994 года их 
считали вымершими, а потом 
снова обнаружили на тихоо-
кеанском острове Новая Ка-
ледония. 

Присылайте свои фото по адрсу: pochta@
newsvostok.ru, с пометкой «На фотокон-
курс». Сопроводите снимок  припиской, где, 
когда и при каких обстоятельствах он сде-
лан. Технические параметры фото должны 

быть такими: разрешение не менее 200 dpi, 
размер 10х15 см.

Лучшее из присланного мы будем публико-
вать в течение года. Победителей ждут призы.

Ваш «ВО»

Свистит, квакает, живёт 
на Преображенке — кто это?

БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

 Этот год научил нас 
радоваться мелочам: 
запаху мыла, вкусу 
зубной пасты...

 Если вашу идею долго 
никто не пытается выдать 
за свою, значит, в ней 
что-то не так.

 Зрелость — это когда 
между кока-колой и пеп-
си выбираешь ряженку.

 — Девушка, а вы 
почему без маски в 
общественном месте?
— Потому что я красивая.

 — Раньше я играл 
в теннис, футбол, 
хоккей, занимался 
шахматами и картингом. 
Но всё закончилось, 
когда сын сломал 
компьютер.

 В школе. Учитель:
— Сегодня у нас кон-
трольная.

Блондинка:
— А можно пользоваться 
калькулятором?
— Можно.
Другая блондинка:
— А таблицами Брадиса?
— Можно. Итак, дети, за-
пишите тему контроль-
ной: «Отмена крепостно-
го права».

 Наш ответ на извечный 
шекспировский вопрос 
«Быть или не быть?» — 
«Эх, была не была!»

АНЕКДОТЫ

На Свободном проспекте сняли схватку 
ястреба и голубя

В газете «Мой район Новогиреево» 
рассказали захватывающую историю 
о сражении ястреба и голубя. Видео 
выложил в соцсети житель района. По 
словам эколога, хищники в это время 
довольно часто прилетают в город за 
очередной добычей. Подробности — 
на сайте газеты.

В Ивановском девушка чудом спаслась 
от брошенной бутылки

В районе Ивановское из окна дома 
на улице Молостовых кто-то выбросил 
стеклянную бутылку, которая чуть не 
угодила в голову девушки. Но постра-
дала припаркованная машина. Газета 
«Ивановское. День за днём» выясни-
ла, что после инцидента владелец авто 
подал заявление в полицию.

Гольяновский замок посетила «фея»

В газете «Гольяново» опубликовали 
снимок девушки в воздушном белом 
платье на фоне замка рядом с Голья-
новским прудом. Эта «фея», оказыва-
ется, часто устраивает фотосессии у 
красивых мест и зданий в столице и 
в Подмосковье. Замок в Гольянове — 
из их числа.

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

Все новости 
района 

Гольяново

Все новости 
района 

Ивановское

Все новости 
района 

Новогиреево

Театр на Перовской получил 
престижную театральную премию

Театр на Перовской стал лауреатом 
18-го Международного театрально-
го форума «Золотой витязь». За спек-
такль «Отцы и дети» в постановке ху-
дожественного руководителя Гульна-
ры Галавинской театр получил диплом 
«Серебряный витязь». Кстати, лауреа-
тами фестиваля «Золотой витязь» ста-
новились такие известные театры Мо-
сквы, как драматический театр «Сфе-
ра» и «Мастерская Петра Фоменко».

— Это второй по значимости приз 
фестиваля в малой форме, но не един-
ственная наша награда на нём, — 
рассказал PR-менеджер театра Вален-
тин Васильков. — Диплом за лучшую 
мужскую роль — образ Павла Петро-
вича Кирсанова — получил актёр те-
атра народный артист России Виктор 
Никитин. 

Наталья АНОХИНА

Сцена из спектакля 
«Отцы и дети»
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